



寄居ロータリークラブ YORII ROTARY CLUB 会報



R.I.会長
ステファニーA.アーチック
第2570地区ガバナー
五十幡 和彦
第4グループガバナー補佐
柴崎 猛



令和7年 4月2日(水)
会場 Spark (寄居町商工会)

第2761回例会

司会 清水雄一郎 (SAA)
点鐘 松本 幸男会長 (12:30)
ソング 君が代 奉仕の理想

1. 会長の時間

皆さん、こんにちは。毎日ぐずついた天気が続いています。先週は30℃近くまで上がり、今週はまた一桁で、



今日は10℃くらいになるのかなと思いますが寒い日が続いています。明日まで雨の天気が続くようですが、金曜日からは10℃台の後半になり、来週には20℃ぐらいになる良い日が訪れる予定です。皆さん体調を崩さないように体調管理には十分気をつけてください。お願ひします。

本日の会長の時間は「ありがとうございます。」という題材でお話をします。

「ありがとう」という言葉、いろいろなランキングで1位に選ばれている言葉です。例えば、「21世紀に残したい言葉ランキング」「女性が彼氏に求めている言葉ランキング」「子供が大人に言われてうれしい言葉ランキング」などです。皆さん、「ありがとう」って伝えていますか。ブレーキランプ5回だけじゃ駄目ですよ。これは大事です。

この「ありがとう」の5文字には、とても魅力的で強いパワーが秘められています。実際ありがとうございますの言葉をもらうと嬉しくなると思います。他人に「ありがとう」と言うと、また自分も幸せになると思います。心が疲れてしまった人に対しても、「ありがとう」が一番喜びます。老若男女問わず、みんなが大好きな言葉が「ありがとう」だと思いません。

さて皆さん、その「ありがとう」という言葉ですが、その語源をご存知でしょうか? この語源の話をしようと思ったところ、仏教に由来するということで、当クラブには住職さんが2名おりますので少し話しづらいところもあるのですが、お釈迦様が説かれた「盲亀浮木(もうきふぼく)のたとえ」に「ありがとう」の語源があると言われています。ある時、お釈迦様が阿難(あなん)というお弟子さんに「あなたは人間に生まれたことをどう思っているか」

と聞きました。「大変、喜んでおります。」と阿難が答えると、お釈迦様は例えをもって教えようと次のようなお話をしました。「果てしなく広がる海の底に、目の見えない亀がいる。その盲亀が、百年に一度海面に顔を出す。一方、広い海には一本の丸太棒が浮いている。この丸太棒の真ん中に拳ぐらの穴が開いていて、丸太棒は波の波間に漂っている。阿難よ、この目の見えない亀が浮かび上がってきたときに、丸太棒の穴にひょいと頭を入れることがあるだろうか。」とお釈迦様が尋ねると「さようなことはとても考えられません。」と阿難は答えます。当然だと思います。太平洋の広い海ですから、亀は日本の近くにいても、丸太はアメリカにあるかも知れない。我々の例えですれば、ピンポン玉を風呂の底に沈めて、ぱっと放して浮かび上がらせて、お風呂の水面に浮かばせたおもちゃの船に当たるかと言ったら、簡単には当たらないと思います。ましてこの亀は目が見えないので、丸太の穴どころか丸太自体を目指すこともできない。しかしお釈迦様は尚も尋ねられたそうです。「絶対にないと言い切れるか。」阿難は「絶対にないかと言われば、亀の頭が入る穴が開いているので、絶対ないとは言えません。確かにないとは言いませんが、ないと言っても良いくらい難しいものです。」と。そこでお釈迦様は「ところが阿難よ、人間に生を受けることは、この亀が丸太棒の穴に首を入れることがあるよりも難しいことだ。ありがたいことなのだ。」と教えたそうです。ありがたいことはあることが難しい。ということで、滅多にないことを言います。人間に生まれることは、それほど喜ばねばならないことだとお釈迦様は教えてくれました。これがありがとうの語源だそうです。

では、人間に生まれることがどれほど難しいか、他の生き物と比較して考えてみましょうということで、いろいろ調べてみました。例えば、マンボウが一度に産む卵の数を皆さん知っていますか? 3億個だそうです。これだけで日本の人口の2倍以上になるわけです。次にアリの数。皆さ

ん、アリの数を想像したことがありますか？約1京。1兆の1万倍。全てのアリの重さを集めて計算すると、全人類の総重量に匹敵するそうです。そのぐらいアリがいるそうです。そして、昆虫の総数。昆虫の総数は、さつきアリは1京と言いましたが、100京いると言われているそうです。人間の人口を上乗せして100億人にしたとしても、昆虫の数100京は1億倍になります。単純計算すると、人間に生まれる確率は昆虫の1億分の1ということですね。もちろん昆虫以外にたくさんの動物もいます。動物の種類、名前がついているだけで120万種いるそうです。未発見のものを含めると870万種という説もあります。全生命の総数ともなると、もはや計り知れません。もし自分がアリの行列の1匹とかハエとか蚊だったら、そう思うと人間に生まれることが、いかに困難でありがたいかわかると思います。幸い我々人間は、他の動物の鳴き声などとは異なる「言葉」とか「手話」、相手に思いを馳せることができます。そして、何かに書かれることもあり、きちんとした意味を持っています。先ほどの例えにもあったように、私は思います。何に対しても決して当たり前のことではなく、些細なことでも、ありがたいことであり、本当に生きているだけで、ありがとうということです。大きさですが、そう思いました。幹事の下条さん始め、クラブのためにご尽力いただいたる全会員の皆様に、本当に伝えたいと思います。「ありがとうございます！」

また当クラブを影で支えている、事務局の萩原さん。まだ慣れない中大変な作業を限られた時間の中で一生懸命こなしていただいております。我々のクラブがスムーズに運営できているのも萩原さんのお陰です。決して当たり前のことではなく、我々会員皆で感謝しなくてはなりません。萩原さんいつも本当にありがとうございます。

今年度は、大きな事業としてIMもあり、我々皆で一生懸命動いて、大切なことが見えなくなっていたと思います。皆で同じ方向に行動し、付き合い、関わり合っているというのは、当たり前ではないことで動いています。常にありがとうございますという気持ちを持って、助け合っていけばと思い、本日は「ありがとうございます」を皆さんに伝えたくて会長の時間を使わせていただきました。本当にありがとうございました。以上です。

2. 幹事報告

下条 誠さん

皆様、改めましてこんにちは。幹事報告をします。



本日は第1例会でしたので、先ほど理事会がありました。始めに理事会報告をします。

まず、4月、5月のプログラムについて審議承認されました。

次に、4月9日（水）秩父寄居合同例会があり、ゴルフコンペ等もありますので、この件について審議等いたしました。そして、ロータリー財団の地区補助金事業の件についての審議をしました。今年度は権田社会

奉仕環境保全委員長のもと、エコキャンプを行いましたが、次年度の私の会長年度では、どのようなことをやるのか、地区の方から申請等をするように連絡が来ておりましたので次年度も引き続きエコキャンプを行おうと思い、理事会の方で審議し承認されました。

その他に「ロータリーの森の奉仕活動」について地区から、5月24日（土）に秩父市の羊山公園ロータリーの森で清掃活動の連絡がきています。この清掃活動には会長、幹事で出席します。また地区役員として赤坂さんが出席することになっています。他にも参加可能ですので、もし5月24日ロータリーの森奉仕活動に参加してみたいという方がいましたら、参加締め切りが近いので、幹事まで連絡ください。

続きまして親睦旅行の件ですが、5月28日（水）に予定しています。鉄道博物館～屋形船という旅行の行程と自己負担金の関係等を理事会で審議しました。また具体的な金額等が決まりましたら、森田委員長の方から報告等があると思いますので、よろしくお願いします。

続きまして、「バイオリンコンサートにおける後援のお願い」が、豊田会員から依頼がありました。バイオリンコンサートは4月26日（土）午後3時～4時30分までYottecoで行います。ロータリーとして後援してもらえないかということで依頼がありましたので、理事会で審議し、後援する、そして1万円の寄付をする。という内容で承認されましたのでご報告します。

理事会最後ですが、4月23日（水）の卓話は、先日卒業した奨学生の史楠さんに卓話ををお願いすることを理事会で承認されました事を報告します。理事会報告は以上となります。

その他、地区の方からは、2027～2028年度のガバナー候補者、ガバナーノミニーデジグネットの公表、本庄ロータリークラブの五十嵐敦子様を公表します。という連絡が来ていますので、後ほど回覧します。

その他に、次年度の会長、幹事、また委員長さんに個別に連絡が行っていると思いますが、4月20日（日）2025年～2026年度の地区研修、協議会があります。場所は飯能市の駿河台大学になります。場所が少し遠いので、各自で現地へ行くようにお願いします。

また、先ほどの親睦旅行に関して、参加出欠を回覧します。会員ご家族の方も参加可能です。家族の方が複数人参加される場合は、○印ではなく、人数を記入してください。時間等はまだ決定していないので、次回理事会で決定後ご連絡します。

そして先ほど報告したバイオリンコンサートのチラシも地区の回覧と一緒に回覧しますので、確認してください。以上となります。

理事会報告

- ① 4、5月のプログラムについて
- ② 4/19 寄居・秩父合同例会、ゴルフについて

- ③ R財団地区補助金 事業について
- ④ 「ロータリーの森」奉仕活動について
- ⑤ 親睦旅行について
- ⑥ バイオリンコンサートにおける
後援のお願いについて (豊田会員より)
- ⑦ 4/23 卓話 (史 楠さん)
- ⑧ その他

3. 委員会報告

(1) プログラム委員会

松本 則之さん

皆さん、こんにちは。楠ちゃんのいない第1例会です。先ほど会長がいい話をしたので、私もこの間いいなと思った話を少しだけ話したいと思います。

皆さん、お店へ行ってお目当てのものが売り切っていたら、残念だなとか、悔しいなと思いますよね。かつて日本一の投資家と呼ばれた竹田和平さんの逸話なのですが、四国に行った際、大衆食堂に行つたときに讃岐うどんとおにぎりのセットを頼んだところ、おばちゃんから「おにぎりはあいにく売り切れです。」と言われたとき、竹田和平さんはおばあちゃんに向かって「そりや、おめでとう」と言ったそうです。私は疑問だったのですが、これは竹田和平さんにすると、お店から見ると、売り切れということは、完売御礼なのでそれをお祝いしてあげたということの様です。何か自分にとってマイナスなことがあっても、相手の立場に立ってそれを喜べる生き方を取り入れていけば、これから何があっても楽しく過ごしていくかなと強く思った話ですので、皆様に共有しました。

(月間目標) 環境月間

	日曜	委員会活動	担当	備考
	2 水	理事会、誕生・結婚祝	会長・幹事	
4月	9 水	寄居秩父合同例会・ ゴルフコンペ	会長・幹事 親睦・SAA	会場: 料亭園 バス: 17:40 頃 北口ロータリー発
	16 水	休会		年次休会
	23 水	卓話 史 楠さん	会長・幹事	
	30 水	休会		祝日休会

(月間目標) 青少年奉仕月間

	日曜	委員会活動	担当	備考
5月	7 水	休会		祝日休会
	14 水	理事会、誕生・結婚祝	会長・幹事	
	21 水	夜間例会 卓話	会長・幹事	
	28 水	親睦旅行 (家族参加可) 鉄道博物館～屋形船	親睦・R家族	S park 集合・出発

(2) 出席推進委員会

山口 正彦さん

皆さん、こんにちは。何だか寒い日が続いています。今日の出席率もあまり芳しくなく、体調を崩している方もいるのではないかと思われます。会長の話を聞いていたら、会長がお釈迦様に見えてきたので、あと3ヶ月、毎回例会のたびに手を合わせてお祈りをしようと思います。



旧暦の話ですが、4月8日がお釈迦様の誕生日ですので、皆様その日には甘茶でも飲んでください。「天上天下唯我独尊」と生まれてすぐに7歩歩いて、お釈迦様はそれを言ったそうです。多分会長は7歩以上歩いたのではないかでしょうか。

例会日	総員	欠席	出席	MU	出席率
4月2日	38	9	29	0	76.31%
3月12日の修正出席率					76.31%

(4) ニコニコボックス委員会

荻野 真仁さん

松本 幸男さん 本日も楽しい例会、元気に参りました
う！！ 多めにいただきました

下条 誠さん 桜も咲いて春らしくなってまいりました。本日もよろしくお願ひします。

松本 則之さん SAAの赤坂さん、鳥弁当、会員の健康を考え、余分な脂を除いた竹弁当にしていただき、ありがとうございます。

吉野 泰久さん 外は冷たい雨ですが、例会場に来たら心が晴ればれました。長らく読めない字があってモヤモヤしていましたが、今日加藤さんに教えていただき、スッキリしました！！

小宮 俊光さん 先週の炉辺例会、お世話様でした。橋本さん、荻野さん、三友さんと4人で楽しく会話ができました。特に橋本さんが「あっち側」ではなく「こっち側」の人だと分かり強いシンパシーを持ちました。これからも仲良くしましょう！！

柴崎 正さん 結婚記念祝、ありがとうございます。この頃、結婚記念日などと上さんの前でうつかり言うと叱られます。忘れることが多いめたか？

加藤 祐司さん 前回、料亭園さんでの炉辺談話では、ご婦人方を交えてIMを総括し大変盛り上がりました。その際に身にあまるご芳志を賜り恐縮しております。誠に有難うございました。厚く御礼申し上げます。これからも、何卒よろしくお願ひ申し上げます。

大変大きくいただきました

- 山口 正彦さん 本日早退致します。
- 赤坂 匠康さん 昨日次女が無事に社会人としての第一歩を踏み出しました。僕の役目も少し終わりに近づいた気がしてホッとしています。
- 赤坂 匠康さん ハローワークに人材募集を出したら、沢山応募いただきびっくり！新人教育も楽しみながら育ってほしいと思います。
- 橋本 則彦さん 橋本事務所従業員募集中！！心当たりのある方、よろしくお願ひします。
- 多めにいただきました**
- 森田 淳一さん ここ最近の天候で、気温の上下が激しいので皆様体調には気をつけて下さい。
- 森田 淳一さん 前回欠席のため。
- 吉田 昌弘さん また急に寒くなりました！体調崩さないようにしたいものです。本日もよろしくお願ひ致します。
- 小鰂 哲夫さん 4月の新年度が始まりました。気持ちだけでもフレッシュな気分で…
- 小鰂 哲夫さん 前回、欠席でした。
- またよろしくお願ひします。
- 権田 功さん 1年間狭山との生活も終わり、今年度からまた寄居を中心とした生活にもどります。よろしくお願ひします。
- 高倉 隆綱さん 本日はよろしくお願ひします！
- 豊田 康業さん 4/26バイオリンコンサートを企画しています。ロータリークラブとしてご講演いただけること、感謝申し上げます。よろしくお願ひいたします。
- 石井 彩子さん 先日の炉辺談話ではお世話になりました。本日もよろしくお願ひ致します。
- 荻野 真仁さん 今週末桜を見に行こうかと思いますが、雨で散らないことを願います。

- (4) 社会奉仕・環境保全委員会 権田 功さん
- こんにちは。社会奉仕委員会からご報告します。先月2570地区第2回社会奉仕セミナーが3月23日 国立女性教育会館で行われました。当クラブからは、柴崎ガバナー補佐、松本会長と私で出席しました。テーマは「子供の貧困を考える」ということで、講師の方の講演として、「子ども食堂から学ぶ地域における公益的な取り組みについて」埼玉県子ども食堂ネットワーク代表の東海林尚文様による講演がありました。
- 内容は、子供食堂の起源から、今の子供食堂のあり方にについて、歴史だとか目的の変化について話がありました。元々このテーマである子供の貧困ということで、最初は食

事がなかなか取れないような子供たちのために開かれる場所だったのですが、今はそれが変化し、コミュニティの場の一つとなり、子供食堂ということですが、お年寄りの方もいたり、地域の子供の居場所であったり、お年寄りや社会のコミュニティの場になってきているというような目的というか、求められるもの、提供されるものにも変化が。子供の貧困についても経済的な貧困から、心の貧困、体験の貧困などということがあり、それを補うような場から、大人や子供、コミュニティの社会のつながりの場に変化してきているというような話がありました。その後に第二部としてパネルディスカッションがあり、各地区からの代表クラブからの話があり、特に印象に残ったのが熊谷からの話で、子供食堂に関連する事です。埼玉県で今のところ唯一らしいのですけれど、フードドライブという活動が行われているそうです。どういうことかといいますと、熊谷市の小学校、中学校の生徒さんの家から要らなくなったり不用品だとか、賞味期限切れ前のいろいろな食料品だとか、そういうものを学校に集めて一括して市内の子供食堂に分配するというような仕組みを小学校、中学校のネットワークを利用して実施している活動で、それはなかなか面白いというか、いいやり方だなと思いました。

今こども食堂というのが話題になっているので、その歴史的なことや役割などの変化について聞くことができ、大変ためになる1日だったということをご報告します。以上です。

3. 会員慶事

(1) 会員誕生 森田 淳一さん

森田淳一さん ご挨拶

皆様、誕生日祝いということでお祝いをいただき、ありがとうございます。本当は秩父合同例会の日が誕生日なのですが、来週に「今日誕生日です」と言つたらしくなりニコニコを入れるのかわからないので、「今日誕生日です」と発表します。もう48歳になります。50歳はまだまだなと思っていたのですが、もう50目の前のラインに来ました。子供も今年度大学受験ということで、子どもの成長と共に自分も老けているのだなとしみじみ感じています。本当に皆さんにはまだまだ及ばないですが、素敵なお50になれるようにこの2年間、がんばっていきたいと思います。ありがとうございました。

(2) 婦人誕生

橋本 敦子さん、高倉 マリカさん、押田 めぐみさん
橋本さん ご挨拶

先ほど、「今日は時間が余りそうなので、ゆっくり 話してください。」と言われました。

先ほどの会長のお話の中ではたと気が付かされたのは、果たしてうちの奥さんに何回「ありがとうございます



す」と言ったろうかと。奥さんは今年62歳になります。結婚してちょうど40年になります。だから6月にまた



結婚祝いになります。この40年間、何回かは言ったでしょうけれど、心をこめて「ありがとうございます。」とは言ったことがなかったと思いまして今夜は帰つたら奥さんの顔を見ながら言ってみたいなと思っていました。反省させられました。ありがとうございました。

(3) 結婚記念

柴崎 正さん、吉澤 尚登さん、清水 浩一さん

柴崎 正さん ご挨拶

改めまして、皆さんこんにちは。本日は吉澤さん、清水さん共々、お祝いをいただきましてありがとうございます。


ます。男は過去を語り、女性は未来を語るという言葉を聞いたことがあります。
そして思い出しました。私が結婚したのは51年前、秩父神社でした。披露宴の時に柴崎猛さんに司会をもらった事を思い出しました。過去は覚えているものだと自分でも納得しました。

今日はニコニコにも書きましたが「結婚記念日」という言葉をうっかり奥さんの前で言うとちょっと叱られる、ということもあります。今日は会長より「ありがとうございます」という言葉を強く伝授されたので、帰って叱られないようにお祝いを話したいと思います。今日はどうもありがとうございました。

会長の時間

後半は、皆様ご飯を食べて眠くなってしまうと思いますので、ロータリークイズをしたいと思います。皆さん、うかうかしていられませんよ。挙手制でいきますので、何回も手を挙げてもらいます。よろしくお願ひします。本当に初步的なクイズですから安心してください。

問1. ロータリーの創設は1905年である。→○

みんな一齊に手を挙げると思ったのですが、まあまあ6割くらいでしたね・・・

問2. ロータリーの創始者の一人、ポールハリス氏は税理士である。

→× 弁護士◎

問3. 1905年、シカゴで初めての会合が参加者3人で開かれた。→× 4名◎

問4. ロータリーという名がついたのは、会員の職場を順番に提供し会合を持ったからである。→○

問5. 世界200か国以上からなるロータリークラブの数は約29,000クラブである。

→× 36571クラブ (2024年)

ロータリアンの数、1,155,898人
以前120万人ほどいたらしいが、減少傾向にあるようです。

問6. 日本のクラブ数は約2200クラブである。

→○ 2195クラブ。8万人を超えるロータリアンが在籍している。(2024年)

この数は1年でかなりの変動があり、どれを採用しようか悩んだのですが、最も新しいデータでは、2192クラブ、2025年1月末だそうですので、今は4月なので、また変動があるかも知れませんので、約2200クラブという事でお願いします。

問7. 我が国のロータリーは1910年10月20日東京で世界855番目のクラブとして創立された。→○

問8. アジアにおいて最初にロータリークラブが設立されたのは、日本の東京ロータリークラブである。→×

フィリピンのマニラロータリークラブがアジア最初の設立クラブ。

問9. 日本で国際ロータリークラブの会長になった人は1人である。→×
日本としては、東ヶ崎潔氏、向笠廣次氏、田中作次氏の3名。

問10. ロータリー史上、東洋人で初のロータリー会長に就任したのは日本人である。

→× インド人のニッティシ C. ラハリー氏 (カルカッタロータリークラブ) である。

問11. 日本人で最初にロータリアンになったのは福島喜三次氏である。→○

日本の実業家。三井合名会社理事、内閣調査局専門委員及び企画院参与を務めた方です。ダラスロータリークラブに最初に入ったそうです。

問12. 国際ロータリークラブが女性会員の入会を認めたのは、平成になってからである。→○

女性の入会が認められたのは結構遅く、RI 規定審議会の3分の2以上の賛成が得られないといけないから。女性の入会を認めたのは1989年2月(平成元年)このときを以て世界のいかなる国や地域でもロータリアンとしての資格を備えた人ならば、男女の差なく入会できる。その画期的な決定より1年前の1988年1月にアメリカの女

性ロータリアン、アイリーナ H オーガンさんが来日していて、例会で盛んな拍手で迎えられたそうです。平成元年とは、最近なのですね。

問13. ロータリー最初の奉仕プロジェクトは、シカゴ市内の児童施設である。

→× 公衆便所の設置。皆さんよく知っています。
誰も手をあげませんでしたね。

問14. 五大奉仕部門とは、クラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕である。→○

時間となりましたので、クイズは以上とします。
これらのクイズは、マイロータリーに掲載しているものもあります。マイロータリーを今年度多くの皆さんに登録してもらっています。最初3名、次5名、そして今日現在21名の登録となりました。マイロータリーには、今日のクイズの答えが載っています。またクラブ計画書も読み、これからもっともっとロータリーについて知って欲しいと思います。お願いします。以上です。

点鐘 会長 松本 幸男さん

国際RC第2570地区第4グループ 寄居ロータリークラブ
E-mail yorii-rc@carrot.ocn.ne.jp

2025. 4. 2 会長 松本 幸男 会報・雑誌委員長 加藤 祐司
N o. 20 幹事 下条 誠 副委員長 柴崎 猛

- ・例会日時 毎週（水）12:30～13:30
- ・例会場 Spark(寄居町商工会)
- ・住所 寄居町寄居1228
- ・TEL 048(581)2468
- ・FAX 048(581)3530